Kapitel 12 Werksmodelle

Im Zuge der Recherchen zu dieser Chronik wurde von Mitarbeitern des Werkes und vom Autor ein Werksmodell gefunden, welches in den fünfziger Jahren angefertigt sein musste. Daraus ist eindeutig ersichtlich, dass eine Umgehungsstraße mit einer Brücke über die Elster und die Eisenbahnschienen für Elsterberg schon in diesen Zeiten geplant war. Interessant ist weiterhin der Standort der Werkswohnungen am Gustav-Voigt-Platz. Dort wurden dann in den fünfziger Jahren Neubauten erstellt.

Der Werkskindergarten und das Ambulatorium waren damals ebenfalls an ihren heutigen Standorten geplant. Über den vorgesehenen Werkserweiterungen ist höchstwahrscheinlich ein Umspannwerk dargestellt, dass aber so in seiner Form erst 1958 gebaut wurde. An ein Kulturhaus und eine Sporthalle wurde dabei wahrscheinlich ebenso schon gedacht.



Beschriftetes Werksmodell, das genaue Herstellungsjahr ist leider unbekannt



Dieses Modell des Werkes wurde von Dietmar Brendel Anfang der neunziger Jahre angefertigt.